-(Viene de la pag. 3.) . . . tiva, La verdad es que la guerra ha demostrado que es la única nación de Europa que ha podido enfrentarse con éxito a las tácticas hitlerisanas del blitz, Este éxito se debe, en par te, a la manera en que han venido desarrollando sus industrias de defensa durante un lar go período de tiempo, y a su capacidad, bajo el sistema eco nómico que tienen, de concentrar toda la energía productora sobre la prosecución de la guerra, Antes de que fueran atacados, esta energía estaba en parte dedicada al desarrollo pa cífico de la prosperidad de su país; y ellos, tomando en cuen ta las dificultades con que tro pezaron, consideran que el pro greso que habían alcanzado era fenomenal. No cambiarán la estructura fundamental de su sociedad; pero como realistas que son, harán reajustes considerables en su maquinaria po lítica y legislativa, si lo creen ventajoso.

(17)-CONSIDERA RUSIA TODAVIA QUE ESTA SO-LA CONTRA EL MUNDO ENTERO?

La actitud del gobierno soviético en el pasado ha sido una resultante del comportamiento de otros países para con la URSS. Rusia sentía, y Justamente, que se encontraba aislada en un ambiente hostil, Ese sentir era reflejo de una hostilidad externa que se basaba en el temor al "bolchevis-

En el momento actual se da cuenta que ha surgido una situación que hace posible un cambio ,por cuanto somos ahora aliados que luchamos contra un enemigo común. El futuro todavía no está despejado, y aunque los rusos tienen muchos deseos de cooperar en la reorganización de postguerra, aun no están seguros de la actitud de nuestros dos países en esta cuestión,

El Gobierno soviético con seguridad no se considera como opuesta al mundo entero, en el sentido que siente hostilidad o agresividad contra el mundo, Seria mucho más justo considerar la cuestión desde el punto de vista del aislamiento de Rusia por parte del resto del mundo, más bien que de la opo sición de Rusia al mundo.

(18)-TEMEN LOS DIRIGEN-TES SOVIETICOS UNA COALICION ALIADA CON TRA RUSIA DESPUES DE LA DERROTA DE LA ALEMANIA NAZI?

Sería exagerado sugerir que existe el temor de tal coalición, pero es necesario darse cuenta de que toda la historia anterior de las relaciones inter nacionales de Rusia no puede borrarse en un instante, y que por tanto el Gobierno soviético, como ya lo he dicho, tiene muchos deceos de saber cuál va a ser la verdadera situación después de la guerra,

Será que todavía vamos a es tar obsesionados por ese temor tan cuidadosamente fomentado, del "bolchevismo" -del Te rror Rojo- que tánto ha hecho ya por ayudar a Alemania, o será que estamos preparados para borrar los saldos y comen zar un esfuerzo cooperativo por convertir en realidad la paz del mundo? Es mi opinión que

Las últimas... | Ha Muerto... | La Libertad... |

blo español contra la banda traidora de Franco, firme defensor de la libertad y de la independencia de España con tra la intervención italo-alemana, no está ya con nosotros.

"La noticia de su muerte despertará profunda pena entre el pueblo español y entre la clase trabajadora de todos los países.

"En la persona de José Díaz el pueblo español pierde una destacada figura, al orga nizador del Frente Popular contra el fascismo y la guerra, al inspirador de la unidad de la clase trabajadora y de la unidad nacional del pueblo es pañol."

Dice el artículo que José Díaz nació en Sevilla, hijo de un panadero; que entró de aprendiz de panadero desde los 12 años y que muy joven fué dirigente de la Unión de Trabajadores Panaderos.

"José Díaz estuvo bajo el fuego enemigo más de una vez. En muchas ocasiones resistió con las armas en la mano la embestida de la reacción española contra la clase traba jadora. Su valor personal le conquistó gran popularidad entre los trabajadores. Pero este valor no fué sólo un rasgo espontáneo en su firme carácter; se fortaleció y temperó al dominar las enseñanzas del marxismo - leninismo y los trabajos del camarada Sta lin cuyo leal discípulo fué has ta el último día de su vida."

Se unió al Partido Comunis ta español cuando la reacción española perseguía y asesinaba a los comunistas y durante la sangrienta dictadura de Primo de Rivera logró restau rar las organizaciones arruinadas del Partido.

En 1936 José Díaz se dió cuenta de lo que las fuerzas reaccionarias de España estaban conspirando con Berlín y Roma, Fué entonces que con férrea constancia comenzó a organizar el Frente Popular que creció hasta constituir una fuerza formidable capaz, durante casi tres años de sostener la guerra de liberación no sólo contra la reacción fascista de España sino también contra el fascismo alemán que ha empapado en sangre la ma yor parte de la tierra.

Estuvo enfermo durante dos años y a pesar de su enfermedad luchaba contra el egoismo de las camarillas de los políticos españoles, que se opo nen con sus intrigas y divisiones a la causa de su patria. Se mantuvo en contacto hasta su muerte ,con la lucha de su querido pueblo y tuvo la alegria de ver los triunfos del

-(Viene de la pág. 3.) do todo el tiempo cada día de

Donald Nelson, dijo:

En el discurso que pronunció Nelson en la Conferencia del CIO se refirió a la parte importante que toca a los trabajadores en la presente guerra y a la necesidad absoluta de que vayan unidos a los otros grupos del conjunto, pa ra conseguir la victoria.

"Estoy interesado ahora en una cosa nada más: lograr la mayor producción de guerra que sea posible, y lograrla en el menor período posible. En lo que a mí se refiere, todo lo demás es secundario. Estoy por todo lo que pueda ayudar en ésto y estoy en contra de todo lo que pueda obstaculizarnos."

"Yo sé que hay gente en este país que quisiera aprovechar esta situación de guerra para cercenar los derechos y privilegios de los trabajadores. En cuanto a lo que a mí toca, la tarea de producción de guerra no será usada para eso. Sólo una cosa me interesa: la producción. No formaré parte de ningún intento de usar nuestra necesidad de au mentar la producción como pretexto para echarse sobre el trabajo."

"Nuestra tarea es ganar esta guerra lo más ligero que podamos, sin ser detenidos ni por unos pocos patrones egois tas que andan afanados en proteger sus ganancias o su posición o por unos pocos líderes de trabajadores que ponen sus ambiciones personales o las conveniencias de su partido sobre el bien común y predican un falso aislamien-

"En cierto modo, Uds. los trabajadores organizados tienen que correr más riesgos en esta guerra que cualquier otro grupo de América. ¿Qué es lo primero que ocurre cuan do los nazis marchan sobre un país? Buscan a los líderes y se apoderan de las uniones. No hay nada que pueda suceder en el mundo tan fatal para los trabajadores organizados, como la derrota en esta guerra. Es vuestra guerra, tan to como la de cualquiera. Y la victoria depende de vosotros en cuanto puede depender de un grupo cualquiera.

Ejército Rojo. Su último pensamiento fué para la victoria del pueblo soviético. Estaba convencido de que estas victorias facilitarian la lucha del pueblo español.

esta última manera de pensar es capaz de salvar al mundo, y estay convencido de que el gobierno soviético está preparado, como lo debiamos estar también nosotros, para olvidar el pasado si son sinceros nuestros deseos para el futuro.

(19)-¿POR QUE RAZON LOS RUSOS MANTIENEN A DISTANCIA A SUS ALIADOS, ESPECIAL-MENTE A LOS OBSER-VADORES MILITARES? La forma en que está plan-

teada esta pregunta le da una importancia que no le corres-

Es preciso que nosotros, los que trabajamos por afirmar la americana, con miras a la des trucción del fascismo, denunciemos estos hechos muy alto, para que nuestra vob llegue a oídos de los hombres de Gobierno de los Estados Unidos. únicos capaces, en la presente eventualidad, de someter a los trusts que en América Latina realizan un trabajo de despres tigio para el gran país del nor te, y colaboran así eficazmente en la penetración de la prome a su competencia, sino con panda de la quinta columna.

ponde. La falta de una cooperación estrecha ,en la medida en que ha existido, no es más que parte integrante de esa inseguridad en cuanto al porvenir, que ya he tratado en contestaciones anteriores, En mucho, lo que hemos estado haciendo es hacer dos guerras contra el mismo enemigo en vez de hacer una sola guerra contra el enemigo común. Esto se ha debido en parte a los ineludibles factores geográficos y en parte a la dificultad de llegar rápidamente a una estre cha amistad entre gobiernos que han sido en el pasado hos tiles o indiferentes entre si. To dos hemos cometido errores; yo creo que los tres; y estos errores han creado dificultades.

Tenemos que vencer esas dificultades antes de poder esperar una cooperación estrecha e íntima. Pero se está desarrollando rápidamente la la amistad, y estoy convencido de que la simpatía entre los pueblos de ambas partes es ex celente. Ahora les toca a los estadistas de los tres países conventir esos sentimientos de amistad en términos políticos de un convenio entre los tres países que defina nuestras relaciones de post guerra y que resguarden a unos y otros de los temores y sospechas que de otra manera podrían imposibi-

(20)-ZQUE CLASE DE SO-

TEXTO DE LA CARTA...

tras libertades americanas, se perderán. Sólo la victoria puede proteger nuestra independencia; si la independencia de cualquiera de nosotros se pierde, la independencia de todos está perdida.

Con los derechos y privilegios van responsabilidades, Estamos aprendiendo en los duros días de la guerra lo que algunas veces es descuidado en los días fáciles de la paz: que la libertad y la independencia sólo pertenecen a los hombres y mujeres que se las ganan y que ninguno de los valores que hacen en América la vida digna de ser vivida, puede ser retenido sino por quienes lo dan todo y hacen lo que haya que hacer por resguardarlos.

Esto tiene especial interés para los trabajadores organizados - para sus dirigentes y para los hombres y mu jeres de la fila. Nuestros trabajadores libres pueden dar a la victoria mucho más de lo que los capataces del Eje exigen de los renuentes músculos de los abrumados obreros sujetados de Europa y Japón. Gracias a la libertad, gozan de los privilegios que han conquistado. Los trabajadores americanos no pueden menos que sair al encuentro del nuevo desafío de la antigua esclavitud, con valor, con energía y con la determinación de que nada interrumpirá la marcha de nuestro país hacia la victoria sobre los nazis y el Japón.

Muy sinceramente suyo,

FRANKLIN D. ROOSEVELT

Más en serio que en.../.

-Viene de la pág. 2a. pronto ya Truque ha levantado el pedestal para dicha ima-

Hemos de decir que se murmura que uno de los motivos por los cuales nadie se atreve a llevar a cabo lo que aconsejó el técnico macho y los técnicos honrados de por acá, es que hay unos contrabanditos de agua que van a para a unos beneficios de café. Cosas de las lenguas viperinas, ¿Pero no decían antes, cuando los tanques que nos surtían de agua eran los de la Estación, que por el tubo salían tiras de pellejo con todo y pelos, de los chinos que allí se ahogaban? Por eso es que el Gobernador y el eterno Truque oyen las críticas del pueblo y los juicios de los técnicos que aconsejan lo de los medidores, como oyen los sabios los ladridos de los canes callejeros.

DON LEON PACHECO POR ENCIMA DEL BIEN Y DEL MAL....

Don León Pacheco pudo haberse escrito sus enroscadas elucubraciones a propósito del aniversario de la República Española, sin haberse colocado tan ostensiblemente en el fiel de la balanza, ese lugar tan sospechoso hoy día. A través de sus frases esotéricas uno atisba su "ojo cansado" que flirtea, no con Hitler, sino con Mechito y los directores de los Colegios. Se nota el afán de hacer notar que él no es de los "incautos muchachos americanos" en cuya mollera vino a anidar la idea del gran experimento ruso. No, Pacheco, es un ecléctico al que fastidian profundamente los ismos, como al Gral. Volio y a los jóvenes de los Problemas Nacionales. El, lo más que hace es hacer carantoñas a la familia de los ANTIS (anti-nazismo; anti-bolchevismo), sobre todo cuando estos ANTIS tienen el apoyo oficial.

¡Vaya, vaya, con Pachequito y su posición en el fiel de la balanza!

EDITORIAL

-(Viene de la pág. 2.)

Partido Republicano Nacional,

Lo que ahora queda por aclarar es lo siguiente: ¿Sera propicia la campaña política para las maniobrs de la quinta columna? ¿Se atreverán los hombres que mandan a actuar contra ciertos quintacolumnistas si esos quitacolumnistas tienen la habilidad de ligarse con el grupo que tiene cogido por las narices al Presidente?

El Partido Comunista, con base en las reflexiones que quedan hechas, hace un llamamiento de cordura al pueblo y a los políticos. A estos últimos sobre todo, les hace ver, que dividir la opinion pública en momentos en que lo que urge es la unidad; que desperdigar las energías de la nación en debates intrascendentes de carácter electoral en momento en que lo que procede es aplicar todos los recursos vivos con que contamos a la producción, es realizar la obra más acabada de apoyo al quintacolumnismo.

SE APLAZA PARA EL 10 DE MAYO EL PLENO AMPLIADO DEL COMITE CENTRAL

El B. P. del Comité Central acordó, en su sesión próxima pasada, aplazar para el 10 de Mayo la celebración del Pleno ampliado del Comité Central del Partido, en vista de que los preparativos del 1º de Mayo exigen disponer de todo el tiempo posible.

CIO SERA RUSIA EN LA CONFERENCIA DE PAZ?

Esto dependerá del grado de entendimiento, cooperación y amistad que podamos establecer con el Gobierno soviético antes de reunirnos alrededor de los últimos veinte años, y los rusos son realistas; están empeñados en evitar una repetición de los acontecimientos no van a pensar que un simple idealismo sentimental bastará para mantener la paz, Si nosotros estamos igualmente empeñados en afrontar las realidades de la situación, encontraremos en los rusos los más intrépidos aliados y colaboradores. Nosotros debemos considerar su punto de vista, como ellos el nuestro, porque de la mesa verde, Repito que

una sana solución no resultará

sino de una simpatía y enten-

a los temores que todos los que desean colaborar,

Yo considero que es de máxima importancia que no dejemos para el último momento la discusión de nuestros puntos de vista referentes a la paz, porque en ese momento será cuestión de llegar rápidamente a la decisión. El futuro de todo el mundo, por lo menos durante nuestra vida, dependerá de lo que se decida en la conferencia de paz. Con seguridad vale mil veces la pena de hacer todo lo posible por que los acuerdos que allí se tomen sean los mejores que se puedan tomar. Para esto es necesaria la discusión de antemano de todos los puntos principales, por los países que jugarán el mayor papel en mantener la paz después de la guerra, o sean: los Estados Unidos de América, la URSS, al Gran Bretaña dimiento mutuos con crespecto de Cuture y Chinad. Costa Rica.

Forjando el Partido

"Camaradas: Aprended, asimilaos el bolchevismo y em pujad a los vacilantes! Charlad menos y trabajad más y vereis como todo marcha a pedir de boca."-STALIN. -:-

LOS PRIMEROS EN LA CIRCULACION Y COBRO DE "TRABAJO":

Sección de Alajuela, c. Contreras; Sec. de Turrialba, c. Lpis

Mora; Sec. de Turrialba, c. Luis

Mora: Sec. de Puerto Cortés, c. José María Zúñiga;

Célula Empresa N. I. Célula Braña Célula Luján, c. Fabián Soto; Emilio Moscoa

cía; Alejandro González, el mejor pregonero: vende 200 periódicos semanalmente. ¿Qué dicen las otras seccio-

Mauro Meléndez, Rosa Gar-

nes? ¿Qué dicen los otros agentes?

RECORRIDO DE CELU-LAS: MARTES 21. Asunto a tratar: Preparación

del 1º de Mayo. Célula Luján: Jaime Cerdas. Célula Amado Rojas: Luisa González.

Célula 8 de Mayo: Víctor Cordero.

Célula Juanito Mora: Manuel Moscoa. Célula Braña: Manuel Badilla

Célula Herminio Alfaro: Carlos L. Villalobos.

El ClO Comi...

-(Viene de la pág. 3) larga lucha de las masas trabajadoras

Hasta entonces los sindicatos de obreros de la industria habían estado divididos y subdivididos. Por ejemplo: en una fábrica de automóviles, los obreros estaban divididos en tantas uniones como actividades; el sindicato de los electricistas, el de los mecánicos, el de los carpinteros, el de los pintores, el de los ingenieros, etc. Esta división ha sido más bien favorable a los empresarios que a los obreros, porque mantenia a éstos separados dentro de la misma fábrica. No permite los contratos colectivos, alimenta la competencia y la división en vez de la cooperación, hace imposible la expresión efectiva de la voluntad de los obreros, etc.

En cambio las Organizaciones Industriales permiten que todos los obreros de una fábrica sean miembros de la organización. Y luego, todas las fábricas dedicadas a una industria ,están unidas en un cuer-* po nacional de representantes de dicha industria.

En noviembre de 1935 se reunieron en Washington representantes de ocho uniones internacionales y organizaron el Comittee for Industrial Organization (C.I.O.), el Comité pa ra la Organización Industrial.

Hoy dia hay millones de obreros afiliados al CIO. Una de sus mayores victorias ha si do el reconocimiento de la organización en las fábricas de Ford en Detroit, Bien sabido es que Ford, como buen simpatizante de Hitler que es, ha sido uno de los más grandes enemigos de la unión de los trabajadores, porque sabe que los obreros unidos forman una for taleza inexpugnable.

Apoyamos... -Viene de la pág. 2a,

cios de compra; 20, señalamiento de precios para la ven ta al menudeo de los stoks confiscados sobre la base de los precios de confiscación; 30, racionamiento del consumo, dando preferencia a los servicios del Estado, servicios públicos y servicios de camiones de carga y prohibición total de llantas para carros de servicio particular; 4º, proceder inmediatamente a discutir con la Goodrich la proposición formulada por esta casa para canjear caucho costarricense por artículos elabora. dos.

LOS TRUSTS -(Viene de la pág. 1º) las repúblicas de este hemisferio, Pero es la verdad. Cada

vez que hablamos con un trabajador que regresa de Panamá, -de la Zona del Canal-, nos encontramos con que viene poseido de un odio que no disimula hacia los capataces y los magnates yanquis que dirigen y controlan los trabajos del canal, y que este odio es justificado. Vienen indignados porque allá se les trata como trabajadores coloniales; porque allá existe la discriminación nacional y racial, no obstante que América y el mundo están luchando contra tales estúpidos premicios. Vie nen indignados porque allá se les paga su trabajo, no confor I

forme a su raza y a su nacionalidad. Todo esto nos hace pensar, una vez más, que los peores enemigos de la política de la solidaridad continental, son los trusts imperialistas de los propios Estados Unidos.

política de colaboración inter-

litar la verdadera colaboración,